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КПРФ БОРЕТСЯ 
ЗА ПРЯМЫЕ ВЫБОРЫ

Геннадий ЗЮГАНОВ:
НУЖНО РЕШАТЬ ПРОБЛЕМЫ СТРАНЫ С. 5С. 2

Фракция КПРФ в Барнаульской городской Думе 
внимательно изучила Устав города и сформулировала 
14 изменений в восьми статьях. Они призваны обеспечить 
барнаульцам право выбирать и отзывать главу города...

У нас сейчас уже 125 долларовых миллиардеров.
Еще десять сбежали из страны. У них в кармане два 
федеральных бюджета. И они не хотят, чтобы была принята 
прогрессивная шкала налогов...

””

ГОЛОС ТРУДА
Например, в относительно благо-

получном Барнауле горожане факти-
чески стали заложниками рыночного 
подхода в сфере общественных пере-
возок. Последние годы стоимость про-
езда стремительно возрастает, а каче-
ство обслуживания продолжает так же 
стремительно падать. Не хватает води-
телей и кондукторов, прежде всего, из-
за низкой зарплаты. Не видно на до-
рогах новых автобусов, по-прежнему 
по городу курсирует старый малога-
баритный транспорт. Все маршруты 
переполнены. Из-за нехватки кондук-
торов в трамваях барнаульские пас-
сажиры столкнулись с такой формой 
экономии, как дополнительная нагруз-
ка на водителей, которые даже в час 
пик сами рассчитывают за проезд. 
Удручает и состояние трамвайно-трол-
лейбусного парка. Интервалы между 
движением трамваев доходят до часа, 
на остановках выстраиваются очере-
ди, а в транспорте – давка. 

В Барнауле участились случаи, ког-
да администрация через суд лишает 
перевозчиков права на обслуживание 
маршрутов. В связи с тем, что вла-
дельцы автопредприятий нарушают 
регулярность движения автобусов, что 
в итоге ведет к ежедневной пытке пас-
сажиров во время езды в переполнен-
ном транспорте.

Барнаульские перевозчики утверж-
дают, что с их издержками тариф дол-
жен быть «как в Москве» – минимум 
60 рублей. Еще бизнесмены сетуют 
на то, что теперь в контрактах пропи-
сано условие об обязательном индек-
сировании зарплат сотрудников и об-
новление автопарка. 

Не отстает от краевой столицы 
и Бийск, где перевозчики попросили 
мэрию увеличить стоимость проезда 
сразу на семь рублей.  Пока в Бийске 
власти раздумывают, а народ негодует. 
Зато в Барнауле решение уже приня-
то – с 1 мая тариф на всех маршрутах 
составит 35 рублей. 

Не менее плачевная ситуация с об-
щественным транспортом и в сельских 
районах Алтайского края. Многие му-
ниципальные организации, занимаю-
щиеся пассажироперевозками, были 
уничтожены, а частные компании, 
озабоченные только прибылью, убы-
точные маршруты не обслуживают. 

Хотя на средства краевого бюджета 
были закуплены автобусы для 55 го-
родов и районов края, в организации 
новых маршрутов это мало помогло. 
Из-за низкой рентабельности и дефи-
цита кадров перевозчики не берутся 
за работу. При этом организация об-
щественных маршрутов – обязанность 
власти. И в КПРФ есть примеры, ког-
да при активной поддержке населения 
через прокуратуру удавалось доби-
ваться запуска автобусного сообщения 
(см. на стр. 7).

Коммунисты уверены, что частные 
компании не способны вытянуть сфе-
ру пассажирских перево зок ни на селе, 
ни в городе. Депутаты КПРФ в Барна-
ульской гордуме многие годы наста-
ивали на создании муниципального 
автобусного перевозчика, ориентиро-
ванного прежде всего на обеспечение 
качественной транспортной услуги, 
а не на извлечение максимальной 

прибыли. Ежегодно фракция КПРФ 
в АКЗС вносила поправки в краевой 
бюджет, предусматривающие выделе-
ние денег для муниципального пере-
возчика. В прошлом году дело сдви-
нулось с мертвой точки: выделены 
средства на развитие муниципально-
го транспорта. Барнаул уже приобрел 
41 автобус и в конце апреля они долж-
ны выйти на маршруты.  Также не-
давно городская администрация опу-
бликовала комплексную программу 
развития городского транспорта, она 
рассчитана на период до 2036 года. 
На модернизацию транспорта плани-
руется выделить более 75 млрд ру-
блей в ближайшие 12 лет. Количество 
маршрутов будет сокращено, но в це-
лом подвижной состав будет значи-
тельно увеличен. При этом, что очень 
важно, как и предлагали коммунисты, 
количество малогабаритных марш-
руток на улицах города сократится, 

зато вырастет трамвайно-троллейбус-
ный парк и число автобусов большого 
и среднего класса.

Подобные начинания можно только 
поприветствовать. Важно, чтобы такие 
масштабные программы писались не 
для успокоения общественного мнения 
и не оставались только на бумаге. 

В КПРФ уверены, что барнаульский 
опыт в развитии общественного транс-
порта должен применяться во всех 
муниципалитетах нашего региона. 
Пассажирские перевозки, находясь 
в частных руках, только усугубляют 
накопившиеся в этой сфере пробле-
мы. На транспортной инфраструктуре, 
как и на системе ЖКХ, нельзя «делать 
деньги»! В этом убеждены коммуни-
сты, и КПРФ будет добиваться, чтобы 
такой подход преобладал на всей тер-
ритории Алтайского края  

Общественный транспорт 
в Алтайском крае находится 

в упадке. Это утверждение 
справедливо как для 

городов, так и для сельской 
местности – куда ни глянь, 

везде проблемы

ПЛАТИМ – БОЛЬШЕПЛАТИМ – БОЛЬШЕ
ЕЗДИМ – ХУЖЕ…
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НУЖНО РЕШАТЬ ПРОБЛЕМЫ СТРАНЫ

РОССИЯ ВЫБИРАЕТ СОЦИАЛИЗМ

На встрече нашей фракции с пре-
мьером я открыто сказал: нам надо 
удержать темпы развития выше ми-
ровых. В противном случае мы будем 
откатываться назад. Мы 10 лет топта-
лись на уровне одного процента роста. 
И надо все сделать, чтобы полностью 
преодолеть эту стагнацию. Но как 
только мы вышли на показатели, на-
меченные главой государства, ключе-
вая банковская ставка подпрыгнула 
до 16 %, рубль обесценили на 80 %, 
а монетизация экономики сократилась 
до 53 % вместо минимально необходи-
мых ста. И мы снова начинаем спол-
зать к тем темпам, которые нас никак 
не могут устроить. 

Для того чтобы добиться устой-
чивого роста, нужны инвестиции. 
Финансовые ресурсы, которыми рас-
полагает наша банковская система, 
составляют 180 триллионов рублей. 
А в инвестиции вложили меньше по-
лутора. Абсолютно спекулятивный 
подход, не позволяющий решать важ-
нейшие задачи. Так давайте внесем из-
менения в закон о банковской системе 
и заставим ее, включая Центробанк, 
работать на производство! 

У нас сейчас уже 125 долларовых 
миллиардеров. Еще десять сбежали 
из страны. У них в кармане два феде-
ральных бюджета. И они не хотят, что-
бы была принята прогрессивная шкала 
налогов, которая заставит их отдавать 
на нужды страны большую часть сво-
их доходов. Для нас принципиально 
важно до конца осознать трудности 

и проблемы, требующие первоочеред-
ного решения. Назову главные. 

Личная безопасность. Я очень вни-
мательно выслушал отчет о встрече 
президента с силовиками после теракта 
в «Крокус-Сити». Он им прямо сказал: 
надо разобраться во всем и критиче-
ски проанализировать случившееся. 
Но у нас сегодня участковые получают 
по 35 тысяч. Кто будет служить за эти 
деньги в сложнейших условиях, сопря-
женных с повышенным риском? Где вы 
найдете с такой зарплатой настоящих 
профессионалов? То же самое касается 
правоохранительных органов в целом. 
Мы слышали в этом зале от руководи-
телей МВД, что дефицит кадров в ор-
ганах – минимум 100 тысяч. Полгода 
прошло, а решения нет. Так давайте 
вернемся к этой проблеме! 

Демография. Россия – единственная 
страна в мире, которая вымирает удар-
ными темпами. Что бы нам ни говори-
ли, мы теряем каждый год по 500 тысяч 
человек. Так давайте принимать реше-
ния, которые реально укрепят институт 
семьи, обеспечат рост рождаемости 
и оздоровление нации! 

Нищета. Это ненормально, когда 
в богатейшей стране мира треть граж-
дан живет на 20 тысяч рублей и ме-
нее! Нам с гордостью рассказывают 
об увеличении прожиточного миниму-
ма на 18 % – до 19 тысяч 242 рублей. 
Но попробуйте на них прожить при 
нынешних ценах! Посмотрите, как они 
менялись за 10 лет. Цены на хлеб удво-
ились, на лекарства – выросли в пять 
раз, на жилье – в три раза. И рубль 
втрое подешевел. Нужно отработать 
действительно эффективный механизм 
борьбы с массовой бедностью!

Самое страшное явление – это кор-
рупция. Ее следы видны повсеместно. 
Мы с президентом пять часов обсуж-
дали эту проблему. Ведь это вопрос 
номер один, который надо решать са-
мым принципиальным образом. 

ЖКХ. Да, мы много строим, и это 
хорошо. Но в этих домах, поделенных 
на тесные клетушки, люди рожать 
не будут. И чтобы получить такую 

Геннадий ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ

клетушку, молодой семье надо мини-
мум 10 лет выплачивать то, что она 
заняла. А семья с детьми будет пога-
шать долги, взятые на покупку жилья, 
20–30 лет. Эта проблема тоже требует 
ответственного решения. 

Мы разработали целую программу 
поддержки семьи. Ведь без многодет-
ных семей вымирание страны оста-
новить невозможно. Я вас еще раз 
приглашаю в Совхоз имени Ленина. 
Вы увидите, что такое ответственная 
социальная политика, реализованная 
на деле. Там все с жильем, и каждая 
вторая семья – многодетная. Десять 
первых классов в одной школе! Пото-
му что там, где есть твердые социаль-
ные гарантии, непременно будет и вы-
сокая рождаемость. 

Я считаю, что принципиально важ-
но принять решение: стоимость услуг 
ЖКХ для семьи может составлять 
не более 10 % ее дохода. Нынешняя 
тарифная политика ставит людей 
в ужасное положение. В результа-
те стремительными темпами растет 
кредитная задолженность граждан. 
У 61 % нет никаких сбережений. Они 
вынуждены брать сумасшедшие кре-
диты. Суммарный долг граждан перед 
банками уже сравнялся с нашим феде-
ральным бюджетом. И это не от хоро-
шей жизни, а от безвыходности. 

Мигранты. Я внимательно слушал 
вчерашние наставления президента си-
ловикам, он разобрал эту проблему в 
деталях. Мы с вами тоже неоднократно 
ее обсуждали. И мы предложили свой 
вариант. Я вам давно советовал по-
учиться у Лукашенко. У него нет этой 
проблемы. Ему нужны рабочие кадры? 
Нужны. В соответствии с заявкой при-
езжают рабочие из других государств. 
Строго определенное количество. Вот 
вам место, вот работа, вот жилье. Свое 
отработали – вот билет домой. Этот 
вопрос надо решать совсем иначе – 
путем ответственного регулирования 
миграционных потоков.  

И последнее – образование. Хотя 
на самом деле это первое и главное. 
ЕГЭ и бакалавриат фактически сгуби-

ли образовательную систему. Два ми-
нистра – Фурсенко и Ливанов – 
за 12 лет угробили лучшую в мире 
русско-советскую школу. Ее необхо-
димо возродить! Для этого нужны 
учебники, методики, предметники, 
достойная подготовка. А у нас взя-
ли и сократили в 60 вузах подготовку 
предметников!

В СССР было огромное количество 
высококлассных педагогических ву-
зов. По советским учебникам до сих 
пор учат в Израиле. Эта проблема нам 
тоже вполне по плечу. Ее есть кому ре-
шать. И делать это надо каждый день 
и самым настоятельным образом! 

Важнейший вопрос в образова-
тельной сфере – подготовка управ-
ленческих кадров. Если вы подгото-
вили 300 новых управленцев, даже 
очень достойных, это еще не повод 
хлопать в ладоши. Чтобы управлять 
одной областью, нужна минимум ты-
сяча человек. И они должны пройти 
все ступени профессиональной лест-
ницы. А у нас миллион двести тысяч 
самых грамотных и подготовленных 
специалистов со времен «лихих де-
вяностых» вынуждены были убежать 
из страны. Сейчас они с удовольстви-
ем вернутся.

Так давайте протянем им руку! 
Это поможет нам добиться стреми-
тельного прорыва.

Официальный сайт
Коммунистической партии

Российской Федерации
kprf.ru

3 апреля на пленарном 
заседании, посвященном отчету 

Правительства России, выступил 
Председатель ЦК КПРФ, 

руководитель фракции КПРФ 
в Государственной Думе 

Г.А. Зюганов. 
Он обозначил 

принципиальные проблемы, 
которые сегодня стоят перед 

страной

Социологический мониторинг «Как 
живешь, Россия?» проходил в июне 
2023 года. Ученые зафиксировали ре-
кордное число сторонников социали-
стического строя с начала подобных 
исследований в 1998 году. Тогда, даже 
несмотря на дефолт и очередной ви-
ток кризиса, число сторонников капи-
тализма держалось на уровне в 22%, 

а социалистического общества – 
на уровне 38%. Спустя четверть века 
за капитализм выступают только 5%, 
в то время как за социализм – 48%. 

И правда, на фоне капиталисти-
ческой действительности все более 
выделяется сила Советского Союза. 
Даже по данным МВФ и Всемирно-
го Банка советская экономика, как 
минимум, с 1960 по 1979 годы зани-
мала второе место в рейтинге самых 
мощных экономик мира. Например, 
в 1960 году советский ВВП в текущих 
ценах составлял около 236 миллиар-
дов долларов, что в три раза больше, 
чем у Великобритании, занимавшей 
третье место. 

Вот уж действительно: поигра-
лись в капитализм, и хватит!  

Почти половина
россиян хотела бы жить
в социалистическом
обществе. Об этом
свидетельствуют данные 
опроса, который проводил 
Институт социально-
политических 
исследований РАН
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ВОПРОС С РЕМОНТОМ

РЕШЕН

ОТДАЙТЕ УЖЕ ЛЮДЯМ «МИЛОСТЫНЮ ПРИРОДЫ»!

Официальный
телеграм-канал
М.Н. Прусаковой

t.me/mariyaprusakova

О многолетней проблеме со сбо-
ром древесных остатков рассказала 
депутат Госдумы, первый секретарь 
Алтайского крайкома КПРФ Мария 
Прусакова. В декабре прошлого года 
Мария Николаевна внесла в Госдуму 
законопроект, совершенствующий по-
рядок сбора валежника.

– Об этом давно уже просят изби-
ратели! Бесплатный сбор валежника 
легализован с 2019 года, но на ве-
тровальную древесину это не рас-
пространяется. Инициативу краевого 
Законодательного Собрания о прирав-
нивании ветровала к валежнику я, ко-
нечно, поддерживаю. В начале марта 
на встрече в Волчихе местные жители 
в один голос просили – дайте возмож-
ность собрать ветровал! В результате 
прошлогоднего урагана было повале-
но большое количество леса, по пред-
варительным оценкам – до 740 тыс. 
кубов. Еще в феврале ситуация с вы-
возом поваленных деревьев была 
чрезвычайной. Сегодня этот лес про-
сто лежит и гниет. Кроме того, ско-
пления ветровала способствуют лес-

ным пожарам и распространению 
вредителей. А закон не дает права 
ни лесхозам, ни населению его заго-
тавливать – за это предусмотрена ад-
министративная и даже уголовная от-
ветственность. 

Проблема в том, что граница 
между валежником и ветровалом 
очень размыта. Валежник – это 
остатки деревьев из-за естественно-
го отмирания при их повреждении 
вредителями, буреломе или снего-
вале. А вывернутое с корнем дерево 
также со временем становится тем 
же валежником. Так почему заго-
товка одного разрешена, а второго – 
приравнивается к хищению? 

В Алтайском крае до сих пор сотни 
тысяч домовладений в сельской мест-
ности используют печное отопление, 
дровами топят и бани. Возможность 
заготовить бесплатную древесину – 
важная поддержка для наших обездо-
ленных деревень. Вроде бы дали такое 
право, но реализовать его не получа-
ется. Идут люди заготавливать обе-
щанную им государством древесину, 

На мартовской сессии Алтайского краевого Законодательного 
Собрания депутаты обратились к главе Минприроды России 

с просьбой приравнять ветровал к валежнику

а на них оформляют протоколы, заво-
дят административные и уголовные 
дела. Вместо поддержки получается 
сплошное издевательство!

Тот же Волчихинский район окру-
жен сосновым бором, из-за ветровала 
невозможно проехать по некоторым 
дорогам. А в летний зной все это мо-
жет вспыхнуть, как пороховая бочка. 
Вспомните, как полыхали леса в Вол-
чихинском и Егорьевском районах 
в прошлом году! Зачем же бить по ру-
кам людей, которые готовы разобрать 
эти опасные залежи? В этом заинте-
ресованы исключительно торговцы 
лесом, их лобби и не дает принять со-
циально значимые изменения в закон. 
Будем добиваться, чтобы интересы 
сельских жителей все-таки победили. 
Ведь это и забота о нашей экологии, 
о будущем нашего уникального ал-
тайского леса!

Споры о валежнике продолжаются, 
между прочим, еще с XIX века. «Как 
не подобает богатым претендо-
вать на милостыню, раздаваемую 
на улице, точно так же не подоба-
ет им претендовать на милостыню 
природы», – писал Карл Маркс, раз-
бирая дебаты по закону о краже леса 
в рейнском парламенте.

Только алчность частных соб-
ственников, пытающихся закрепить 
абсолютное господство над предме-
тами владения, порождает абсурдные 
законы, приравнивающие сбор ва-
лежника к краже леса, делает вывод 
великий мыслитель.

Так было в позапрошлом веке, 
но разве много изменилось с тех 
пор? Отдайте уже людям «милосты-
ню природы»!

С таким вопросом к депутату Госдумы Марии Пруса-
ковой обратились жители Павловского района. После по-
ручения Владимира Путина о повышении зарплат в сфере 
первичной медицинской помощи в сельской местности 
ее увеличили всем, кроме тех, кто сегодня «на передо-
вой», кто приезжает по вызовам и спасает жизни людей.

– Мой товарищ по фракции КПРФ Алексей Куринный 
напрямую задал этот вопрос главе правительства Ми-
хаилу Мишустину в ходе его отчета в Государственной 
Думе, но ответа мы не получили, – прокомментировала 
Мария Николаевна в своем телеграм-канале. – Такая ре-
ализация поручений Президента России привела к тому, 

что уже сегодня врач, работающий сутками и выезжа-
ющий к людям, получает в два раза меньше, чем медсе-
стра, работающая в поликлинике с 9 до 16:00.

По словам павловчан, фельдшеры начали увольняться, 
а те, кто остается, выходят только на ставку. Это при-
ведет к тому, что в ближайшее время село вообще мо-
жет остаться без скорой помощи.

Люди уверены, что это самодеятельность министров 
Татьяны Голиковой и Михаила Мурашко, о которой пре-
зидент не знает, и поэтому готовы на все, лишь бы до-
нести до Владимира Путина эту проблему и исправить 
несправедливость!

25 апреля будет проходить моя встреча с избирате-
лями в Павловске. По ее итогам мы направим обращение 
врачей к Президенту России.

Мария ПРУСАКОВА,
Первый секретарь Алтайского 

крайкома КПРФ, депутат Госдумы

– По одному из таких обращений 
удалось решить вопрос о ремонте од-
ной из пожарных частей в городе Мо-
скве, – рассказала Мария Николаевна 
в своих социальных сетях. – Ко мне 
обратились москвичи из-за ее пла-
чевного материально-технического 
состояния. На мое обращение главе 
МЧС Александру Куренкову пришел 
ответ о том, что аварийное состоя-
ние пожарной части действительно 
подтвердилось и в ближайшее время 
будут приняты все исчерпывающие 
меры для скорейшего ремонта.

Несмотря на то, что 
Мария Прусакова – депутат 
Государственной Думы 
от Алтайского края, 
к ней приходят обращения 
со всей страны

Почему после Послания Президента 
России обидели сельских фельдшеров 
скорой помощи?

ИСПРАВИТЬ НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬИСПРАВИТЬ НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬ

Официальный сайт
Алтайского краевого
комитета КПРФ
altkprf.ru
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24 апреля губернатор Виктор Томенко отчитается о работе 
краевого правительства за год. Фракция КПРФ в Алтайском 
краевом Законодательном Собрании направила свои вопросы 

РАСПРОДАЛИ ЗА БЕСЦЕНОК

ПОЧЕМУ ЗАКОНОПРОЕКТ КПРФ
СНЯЛИ С РАССМОТРЕНИЯ

Официальный
телеграм-канал
А.И. Арцибашева
t.me/zloydeputat

Официальный
телеграм-канал
А.М. Волобуева

t.me/volobuyev_a

Из документа стало извест-
но, что краевые власти в прошлом 
году распродали госсобственности 
на 682 млн рублей. Крупнейшими 
сделками стали продажи акций «Тор-
гово-производственного комплекса 
Алтайского края», который управлял 
барнаульским «Китайским рынком», 
за 190 млн руб. и АО «Бийское» – 
75% акций за 438 млн руб. 

За три года краевые власти снача-
ла сделали из «Бийского» акционер-
ное общество, а затем, в два этапа, 
продали его акции агрофирме «Уро-
жай» из Зонального района. 

Причем в процессе продажи 
краевая власть, по мнению депута-
тов КПРФ, лишилась прибыльного  

Депутаты фракции КПРФ напра-
вили председателю краевого прави-
тельства 16 вопросов. Вопросы депу-
татов-коммунистов касаются проблем 
сельского хозяйства, транспорта, об-
разования, здравоохранения, жилищ-
но-коммунального хозяйства, эколо-
гии и некоторых других тем. 

Так, фракцию КПРФ интересу-
ет, есть ли в планах правительства 
увеличение стипендий учащихся 
краевых профессиональных образо-
вательных учреждений, получат ли 
муниципалитеты средства на увели-
чение базовой ставки оплаты труда 
педагогов до уровня МРОТ?

Ряд вопросов касаются сельского 
хозяйства, природоохраны и эколо-
гии: в чем причина резкого сокраще-
ния поголовья крупного рогатого ско-

По мнению депутатов КПРФ, су-
ществующая льгота по уплате транс-
портного налога для многодетных 
семей, ветеранов боевых действий 
и ряда других категорий не спра-
ведлива. Так, сейчас налог не упла-
чивается с автомобиля до 100 л.с. 
Однако при общении с избирателя-
ми, особенно в сельской местности, 
выяснилось, что для многих семей 
автомобиль мощностью до 100 л.с. 
не подходит, и они не могут восполь-
зоваться льготой. Коммунисты пред-
лагали ввести новую форму расчета 
налога для льготных категорий: при 
определении налоговой ставки вычи-
тать из мощности двигателя 100 л.с. 

Еще 8 февраля фракция КПРФ 
направила законопроект в краевое 
правительство. Но там сообщили, 
что после выдвижения законопро-
екта КПРФ появились схожие пред-
ложения от других фракций и была 
выдвинута идея создания рабочей 
группы по разработке единого за-
конопроекта. Отрицательное заклю-
чение краевого правительства стало 
предлогом для снятия с рассмотре-
ния на сессии нужного многим лю-
дям законопроекта. 

Несмотря на то что рабочую груп-
пу создали, в КПРФ будут добивать-
ся принятия своего законопроекта 
на апрельской сессии АКЗС. Веры 
в то, что единый законопроект дой-
дет до голосования, нет никакой. Еще 
в 2022 году коммунистов просили 
не выходить с собственным законом 
о передаче полномочий по привати-
зации госимущества из Правитель-
ства края в АКЗС. Но когда фракция 
КПРФ согласилась и ожидала разра-
ботки общего законопроекта, иници-
ативу «спустили на тормозах»  

та, какой объем овощей выращивают 
в теплицах в Алтайском крае и есть 
ли планы по увеличению тепличных 
хозяйств, какие из предприятий Ал-
тайского края готовы использовать 
альтернативное топливо из отходов, 
когда будет утверждена актуальная 
Территориальная схема по обраще-
нию с отходами, когда, наконец, в Ал-
тайском крае будет запущена про-
грамма раздельного сбора мусора?  

Большинство вопросов исходят из 
проблем, которые поднимали мест-
ные жители в своих обращениях 
и на встречах с депутатами КПРФ. 
Избирателей, например, интересует, 
в чем причина дефицита одноразо-
вых пеленок и памперсов для инва-
лидов первой группы и как решается 
эта проблема, остается ли в планах 

правительства создание националь-
ного парка «Горная Колывань» по-
сле протестов в Курьинском и Зме-
иногорском районах, что планирует 
сделать краевое правительство для 
решения проблемы транспортного 
сообщения в районах и городах. 

Кроме того, депутатов КПРФ ин-
тересует: что планируется для уве-
личения темпов замены изношенных 
водопроводных сетей, когда в крае 
заработает закон о тишине и поддер-
живает ли руководство Алтайского 
края инициативу по продлению вре-
мени продажи алкоголя? 

Ответы на заданные вопросы 
либо прозвучат в докладе губер-
натора, либо будут предоставлены 
во фракцию КПРФ в письменном 
виде. В следующих выпусках «Го-
лоса труда» дадим обзор получен-
ных ответов  

Одним из самых острых 
вопросов на мартовской 
сессии АКЗС стал  
отчет о приватизации  
за 2023 год, с которым  
выступил начальник 
краевого управления 
имущественных 
отношений  
Александр Теплов

На мартовской сессии
АКЗС должен был  
рассматриваться  
законопроект КПРФ  
о расширении льгот  
по транспортному налогу. 
Однако бюджетный  
комитет заблокировал  
внесение вопроса  
в повестку дня

БЛОК

ПРАВИТЕЛЬСТВО – К ОТВЕТУ!

НА ЛЬГОТЫ

Антон АРЦИБАШЕВ,
депутат АКЗС, заместитель

руководителя фракции КПРФ

актива и недополучила миллиарды 
руб лей! 

Коммунисты не поддержали отчет, 
к их позиции присоединились еще 
несколько депутатов. Как итог, от-
чет получил в поддержку 40 голосов, 
17 депутатов проголосовали против, 
еще один воздержался. При этом для 
принятия решения нужно 35 голосов.

– Фактически в законе нашли ла-
зейку, переведя АО «Бийское» из кра-
евого государственного предприятия 
в акционерное общество, – отмечает 
Антон Арцибашев, заместитель ру-
ководителя фракции КПРФ в АКЗС. – 
А в уставе предприятия заложили 
пункт, что право преимуществен-
ной покупки акций принадлежит 
собственнику какой-то части его 
ценных бумаг. В итоге на откры-
тых торгах продали всего лишь 25% 
акций «Бийского», а остальные 75%, 
по сути, отдали – на наш взгляд, по 
сильно заниженной цене. Из-за чего 
краевой бюджет лишился нескольких 
миллиардов рублей!

Коммунисты в принципе против 
продажи прибыльных госпредпри-
ятий. А «Бийское» было таковым. 

Но если уж решили продавать – де-
лайте это на открытых торгах, 
чтобы было минимум вопросов, 
и получайте за государственную 
собственность максимум денег. 
В данном случае, на наш взгляд, был 
нанесен значительный ущерб бюд-
жету Алтайского края.

По этим фактам в прокуратуру на-
правлено обращение.
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РАБОТА ПРОДОЛЖАЕТСЯ…

КПРФ БОРЕТСЯ ЗА ПРЯМЫЕ ВЫБОРЫ

ти к всеобщим выборам при прямом 
и тайном голосовании. 

Фракция КПРФ внимательно изу-
чила Устав города и сформулировала 
14 изменений в восьми статьях. Они 
призваны обеспечить барнаульцам 
право выбирать и отзывать главу го-
рода, а также быть избранными. За-
тем эти предложения были направ-
лены в комиссию, организовавшую 
слушания  

Александр ВОЛОБУЕВ, депутат 
Алтайского краевого Законодательно-
го Собрания, секретарь Барнаульского 
горкома КПРФ по оргработе:

– Все опасения, что наше пред-
ложение будет идти вразрез с дей-
ствующим законодательством, бес-
почвенны. В 2022 г. АКЗС при полной 
поддержке «Единой России» приняло 
изменения в краевой закон, который 
разрешил избирать глав муниципали-
тетов посредством прямых выборов. 
Напомню, что тогда зампред АКЗС 
Денис Голобородько заявил, что дан-
ное нововведение направлено на совер-
шенствование организации местного 
самоуправления.

муниципалитетов. Право граждан 
избирать и быть избранными – одно 
из ключевых в современном демо-
кратическом обществе. Боритесь 
за него, иначе никакого развития посе-
лений в интересах местных жителей 
не будет!

Юрий КРАСИЛЬНИКОВ, депу-
тат Барнаульской городской Думы, 
секретарь Барнаульского горкома 
КПРФ по протестам и связам с обще-
ственностью:

– Приняв во внимание ликвида-
цию сельских советов в муниципаль-
ных округах, которая должна по 
планам «Единой России» произойти 
до 2028 года, можно предполагать 
установление тотальной диктату-
ры этой партии, а значит и крупного 
капитала. Считаю, что этому мож-
но сопротивляться. У жителей края 
есть четыре года, в течение которых 
можно повлиять на ситуацию. При-
зываю коммунистов и обществен-
ников принимать активное участие 
в общественных слушаниях по изме-
нению в уставах городов и районов, 
предлагать возврат всенародных вы-
боров (где их сейчас нет) глав своих 

Егор ПОЛОМОШНОВ, активист 
КПРФ, доверенное лицо кандидата 
в президенты Н.М. Харитонова:

– Почему барнаульцы выбирают 
президента, губернатора, депутатов 
всех урвней, но не мэра? Выборы – это 
битва идей, программ, во время кото-
рых публично обсуждается, по какому 
пути мы пойдем, и поэтому необходи-
мо возвращение прямых выборов мэра 
краевой столицы. 

В прениях предложения КПРФ под-
держал руководитель фракции «Спра-
ведливая Россия» в городской Думе 
Захар Торычев. О несвоевременности 
возврата выборов мэра заявил руко-
водитель думской фракции «Единая 
Россия» Вячеслав Перерядов, однако 
отметил, что вопрос будет обсуж-
даться. Участники слушаний голосо-
вали за первоначальный проект Уста-
ва, без учета предложений нескольких 
десятков граждан. Из 87 против вы-
ступили только 11. 

По итогам слушаний заседала 
специальная комиссия. Она вынесла 
вердикт – отклонить предложения 
коммунистов. Аргумент все тот же: 
несвоевременно, потому что в Гос-
думе лежит проект закона, изменя-
ющий многое в местном самоуправ-
лении. Однако он принят в первом 
чтении и лежит без движения уже 
года полтора…

В новом федеральном законе предпо-
лагается еще один способ определения 
глав городов и районов – выборы мест-
ными депутатами (городские Думы, 
районные Советы, Собрания и т.д.) 
из числа кандидатур, предложенных 
губернатором. Получается, что бар-
наульские единороссы ждут именно 
этого? О каком самоуправлении тогда 
можно вести речь? Не партии и не об-
щественность в ходе предвыборных 
дискуссий и борьбы программ будут 
определять векторы развития городов 
и районов, а губернатор. И какая раз-
ница, какие фамилии будут предложе-
ны депутатам, если это ставленники 
сверху? Простой народ все дальше 
отодвигается от участия в жизни го-
родов и районов.

Как только власти сообщили о пу-
бличных слушаниях по изменению 
Устава, Барнаульский горком КПРФ 
организовал сбор предложений, каса-
ющихся выборности мэра. Затем они 
были направлены в Думу.

Коммунисты напомнили в ходе слу-
шаний, что с весны 2022 года действу-
ет краевой закон, который дает муни-
ципалитетам право определять способ 
избрания глав, и предложили перей-

28 февраля на публичных слушаниях об изменениях в Устав Барнаула 
коммунисты внесли поправки об отмене назначения мэра  
города Думой и возврате прямых выборов.  
Это программные установки, с которыми в 2022 году  
партия шла на выборы Барнаульской городской Думы

Программа «Репортаж»
на официальном

ютуб-канале
youtube.com/@KPRF22

Официальный
телеграм-канал
Ю.В. Красильникова
t.me/krasilnikov_vortchit

В начале апреля инициативная группа против 
строительства завода-полигона под Павловском 
направила губернатору Алтайского края Виктору 
Томенко обращение, под которым поставили под-
писи 4,7 тыс. жителей Павловского района. Люди 
продолжают добиваться от власти, чтобы опасное 
производство перенесли подальше от населен-
ных пунктов.

Тем временем в СМИ появилась информация, 
что власти готовы отказаться от идеи строитель-

ства мусорного завода под Павловском на фоне 
массового общественного недовольства. Если 
раньше Минприроды Алтайского края сообщало, 
что территория в Павловском районе наиболее 
подходит для строительства, то теперь чиновни-
ки отвечают, что окончательно не определились 
с местом размещения завода-полигона и работы 
по подбору земельного участка продолжаются. 

Инициативная группа против строительства 
завода-полигона также продолжает свою работу. 
Активисты не только добиваются переноса 
опасного производства подальше от населен-
ных пунктов, но и выступают за кардинальное 
изменение всей системы сбора и переработки 
твердых коммунальных отходов в крае  

4,7 тыс. жителей Павловского района
подписали обращение против 
строительства мусорного полигона 
между райцентром и селами
Боровиково и Елунино
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К депутатам из Рубцовска Андрею 
Чернобаю и Веронике Смирновой 
обратились с жалобой жильцы не-
скольких многоквартирных домов. 
Проблема в том, что по техпаспор-
ту еще с советских времен их жилье 
считалось газифицированным, хотя 
на самом деле оно оборудовано элек-
троплитами. При этом «Алтайкрай-
энерго» рассчитывал плату за элек-
тричество по повышенному тарифу. 
Обращения в ресурсоснабжающую 
организацию ни к чему не приводи-
ли, там ссылались на техпаспорт. По 
итогам обращений в прокуратуру от 
депутатов был направлен запрос, по  

Законопроект пока находится в ста-
дии обсуждения. Разработчик утверж-
дает, что он направлен против так на-
зываемых «наливаек» и в нем заложено 
ограничение продажи алкоголя в мно-
гоквартирных домах. Однако запрет ка-
сается только 66 объектов в Алтайском 
крае, а сами «наливайки» – двумя рука-
ми за скандальный закон. Им ничго не 
мешает трансформироваться в обыч-
ные мини-магазины и торговать алко-
голем до 23:00, только площади со сто-

лами и стульями уберут. А посетители 
тогда будут просто распивать на улице, 
как в старые добрые времена.

На заседании рабочей группы 
по этому законопроекту депутаты за-
давали вопрос: а как продление срока 
продажи спиртного согласуется с за-
коном о режиме тишины после 22:00? 
Пока ответа на этот вопрос не получе-
но. Также в полиции беспокоятся, что 
новые правила негативно скажутся 
на криминогенной обстановке. В ходе 
отчета перед краевыми депутатами 
на мартовской сессии АКЗС началь-
ник ГУ МВД по Алтайскому краю Ан-
дрей Подолян заявил, что ведомство 
против изменений в вечернем пороге 
времени продажи алкоголя. Против 
выступил и комитет по здравоохра-
нению краевого Заксобрания. Стати-
стика показывает, что в тех регионах, 

где меньше время продажи алкого-
ля, – уровень общественного здоровья 
выше. Однако проалкогольный зако-

нопроект все-таки выносится на май-
скую сессию АКЗС, и теперь слово 
за краевым парламентом  

которому установлена незаконность 
действий «Алтайкрайэнерго». Проку-
ратурой поставлен вопрос перерасчета 
платы за электричество, руководству 
Рубцовского отделения «Алтайкрай-
энерго» внесено представление.

Андрей Чернобай и Вероника Ла-
пина обращаются к жителям других 
рубцовских многоэтажек с предло-
жением проверить правильность на-
числения тарифа за электроэнергию. 
Ведь домов с мнимой газификацией, 
насколько известно депутатам, в горо-
де немало!  

По обращению заместителя руково-
дителя фракции КПРФ в АКЗС Анто-

на Арцибашева в Социальный фонд 
России удалось добиться перерасчета 
пенсии жительнице села Красноще-
ково. В конце 2023 года, после уволь-
нения, женщина обратилась в отделе-
ние фонда в Краснощековском районе 
с просьбой провести перерасчет стра-
ховой пенсии. Однако получила отказ. 
После обращения депутата в фонде 
признали ошибку, назначив доплату 
к пенсии с ноября 2023 года.

По запросу в краевую прокуратуру 
депутата фракции КПРФ в АКЗС Та-
тьяны Грошевой восстановлены тру-
довые права работницы МУП «Гор-
электротранс». Женщина получила 

травму при исполнении трудовых обя-
занностей, однако инспектор по тру-
ду сделал вывод о квалификации не-
счастного случая как не связанного 
с производством. По итогам судебного 
разбирательства происшествие при-
знано связанным с производством, 
а с МУП «Горэлектротранс» взыска-
на компенсация морального вреда. 
Руководителям Инспекции по труду 
и МУП «Горэлектротранс» внесены 
представления.

По обращению в краевую прокура-
туру депутата фракции КПРФ в АКЗС 
Людмилы Клюшниковой выявлены 
нарушения при организации пита-
ния школьников в СОШ № 12 города 
Новоалтайска. Так, в ходе проверки 
выяснилось, что помещения, пред-
назначенные для питания учащихся, 
своевременно не убираются, наруша-
ется технология приготовления блюд, 
в питании используется недопустимая 
продукция на основе растительных 
жиров, есть риск загрязнения пищи 
и ряд других нарушений. В результате 
директору школы и индивидуальному 
предпринимателю, организующему 
питание школьников, внесены пред-
ставления, в отношении них возбуж-
дены административные дела.

Прием избирателей депутатами 
КПРФ регулярно проводится во мно-
гих городах и районах Алтайского 
края. График приема публикуется 
в телеграм-канале Алтайского крайко-
ма КПРФ, на официальных страницах 
«ВКонтакте» и в «Одноклассниках»  

ДЕПУТАТЫ КПРФ НА ЗАЩИТЕ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

Официальный
телеграм-канал
Т.А. Грошевой
t.me/groshevaTA

Сообщество Алтайского 
краевого комитета КПРФ

«ВКонтакте»
vk.com/kprf22

АДРЕСА ДЕПУТАТСКИХ ЦЕНТРОВ КПРФ
БАРНАУЛ
●	Общекраевой депутатский центр, 

пр-т Ленина, 41, каб. 123. 
Прием избирателей пн-пт с 10:00 до 17:00. 
Запись по телефону 8-933-310-47-74

●	Общественная приемная М. Н. Прусаковой,
Павловский тракт, 257 в, этаж 3, каб. 4. 
Прием избирателей пн-пт с 12:00 до 19:00 
 сб с 11:00 до 13:00
Запись по телефону 8-983-609-86-63

БИЙСК
ул. Ильи Мухачева, 133/2.
Прием избирателей 
каждая 2-я и 4-я суббота месяца с 9:00 до 12:00.
Запись по телефону 8 (3854) 32-75-87 

РУБЦОВСК
Бульвар Победы, 8, каб. 17.
Прием избирателей пн-пт с 10:00 до 14:00  
Запись по телефону 8-913-362-15-75

ЗАРИНСК 
пр-т Строителей, 22
(гипермаркет «Палата»), каб. 29.
Прием избирателей сб с 11:00 до 13:00.
Запись по телефону  8-961-987-98-70

КАМЕНЬ-НА-ОБИ 
ул. Ленина 76
Прием избирателей вс с 11:00 до 15:00.
Запись по телефону  8-923-797-77-72

В АКЗС вносится  
законопроект о новых  
временных рамках продажи 
алкогольной продукции –  
с 9 часов до 23 часов.
Законопроект поддержан 
Уполномоченным по защите 
прав предпринимателей

ПОБЕЖДАЕТ ЛИ АЛКОГОЛЬНОЕ ЛОББИ?
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Коммунистам в Алтайском крае 
не привыкать, когда местные чинов-
ники препятствуют в проведении 
встреч или любых других меропри-
ятий с населением. К счастью, этим 
отличаются немногие муниципалите-
ты, тем более что на место их быстро 
ставит прокуратура. Однако совсем 
вопиющий случай произошел в Лок-
тевском районе. Мало того, что здесь 
была сорвана встреча депутатов 
КПРФ с избирателями, но после это-
го в отношении Павла Митрофанова, 
представляющего район в краевом 
парламенте, была развернута настоя-
щая травля.

В начале февраля депутаты фрак-
ции КПРФ в АКЗС Антон Арциба-
шев и Павел Митрофанов совмест-
но с депутатом Госдумы Марией 
Прусаковой хотели провести отчет-
ную встречу с избирателями в Куль-
турном центре Горняка. Районная 
администрация в предоставлении 
помещения отказала, но с главой го-
рода Сергеем Журбой была достиг-
нута устная договоренность. Одна-
ко к намеченному для встречи часу 
двери ДК оказались закрыты. Около 
50 человек, многие из которых при-
ехали из соседних сел, так и не смог-
ли пообщаться с депутатами КПРФ. 
все вопросы и обращения граждан 
были приняты в письменной форме 
прямо перед запертыми дверями ДК. 
По сути, администрация Локтевского 
района наплевала на своих граждан, 
выставив их на мороз, причем за этот 
инцидент перед людьми пришлось 
извиняться не местным чиновникам, 
а депутатам-коммунистам.

Но самое «интересное» случи-
лось позже. Власти показалось мало 
запрета мероприятия. На депутата 

НЕ РОЙ ДРУГОМУ ЯМУ –
САМ В НЕЕ ПОПАДЕШЬ!

фракции КПРФ Павла Митрофанова 
устроили настоящие гонения. Глава 
района Галина Глазунова написала 
в полицию заявление, якобы Митро-
фанов организовал перед ДК несанк-
ционированную акцию! хотя двери 
перед встречей захлопнули сами чи-
новники! Вторая жалоба от Глазуно-
вой отправилась председателю АКЗС 
Александру Романенко. Якобы Павел 
Яковлевич ведет себя неэтично и его 
поведение срочно нужно рассмотреть 
на заседании мандатной комиссии. 

В итоге полиция в официальном 
ответе сообщила, что нарушений 
в действиях Павла Митрофанова 
не усмотрела и в возбуждении адми-
нистративного производства Галине 
Глазуновой было отказано. Не обна-
ружили неэтичного поведения депу-
тата и в мандатной комиссии крае-
вого Заксобрания. А вот в действиях 
самой Галины Глазуновой прокура-
тура усмотрела нарушения закона, 
главе Локтевского района внесено 
представление. 

Что же вызвало гнев местной чи-
новницы и желание отомстить ком-
мунисту Митрофанову, остается 
только предполагать. Возможно, это 
многочисленные сообщения в соц-
сетях жителей района, в которых они 
негативно высказывались в адрес 
власти за срыв встречи. Особен-
но людей возмутило, что среди тех, 
кого заставили мерзнуть на морозе, 
были и родители участника СВО, 
вернувшегося недавно из плена. Они 
вручили Марии Прусаковой цветы 
со словами благодарности за содей-
ствие в освобождении сына. Как бы 
то ни было, но гневаться Галине Гла-
зуновой стоит на саму себя и свою 
политику запретов  

Группа Алтайского 
краевого комитета КПРФ
в «Одноклассниках»
ok.ru/kprf22

Эту известную русскую пословицу неплохо было бы вспомнить 
главе Локтевского района Галине Глазуновой. Не дав коммунистам 
возможности провести встречу с избирателями в городе Горняке,  
она решила еще и наказать депутата КПРФ Павла Митрофанова.  
Но бумеранг все-таки существует, и наказание настигло ее самуВ марте поступила очередная кол-

лективная жалоба от жильцов дома по 
адресу: ул. Пролетарская, 419а. Свои 
обязанности не исполняет УК «Си-
бирь», заявляли люди. 

Причем в прошлом году жильцы 
уже обращались в Жилищную ин-
спекцию и Роспотребнадзор, где на-
рушения были подтверждены. Но 
управляющая компания до сих пор не 
приняла мер к их устранению. 

Андрей Чернобай, обратившись 
в краевую прокуратуру, добился про-
ведения всесторонней проверки дома. 
В итоге были выявлены многочислен-
ные нарушения требований законо-
дательства. Так, захламленными ока-
зались и технический этаж, и подвал, 
повреждены козырьки над подъезда-
ми и штукатурные покрытия в подъ-
ездах, разрушены часть панелей стен 
и покрытий полов лестничных и меж-
этажных площадок. Также проверка 
выявила использование электропрово-
дов с нарушением изоляции и др. 

Сотни поселков в Алтайском крае 
до сих пор не имеют транспортного 
сообщения ни с краевым, ни с рай-
онным центрами. Хотя организация 
общественного транспорта относит-
ся к полномочиям местной власти. 
На это обратил внимание Владислав 
Реттих. Еще в январе к нему по этой 
проблеме обратились жители четы-
рех поселков в Косихинском районе, 
и депутат-коммунист запустил сбор 
подписей, чтобы привлечь к вопро-
су максимальное внимание. Люди 

На основании выявленных нару-
шений по итогам проверки директо-
ру управляющей компании «Сибирь» 
внесено прокурорское представле-
ние. Решается также вопрос о воз-
буждении административного дела 
за управление многоквартирным до-
мом с нарушением лицензионных 
требований.

– Избиратели часто обращаются 
с жалобами на управляющие компа-
нии. Именно депутаты КПРФ ста-
новятся для них последней надеждой 
в решении проблем. Рад, что удается 
оправдать доверие людей.

требовали запустить автобусный 
маршрут, который связал бы Барнаул 
с поселками Восход, Украинский, се-
лом Малахово и станцией Баюново. 
Более 200 человек поддержали пети-
цию к власти, и это дало результат – 
маршрут действительно запустили. 

Воодушевленный первым успехом, 
молодой депутат записал видеообра-
щение, в котором призвал жителей 
аналогичных населенных пунктов 
вместе бороться за свои права.

– На призыв откликнулись жите-
ли Смоленского, Красногорского рай-
онов. Вместе мы организовали ини-
циативные группы, которые также 
запустили сбор подписей за восста-
новление автобусных маршрутов. 
В Линевском сельсовете Смоленско-
го района нам сначала пошли на-
встречу, а затем сборщикам подпи-
сей стали препятствовать. Но это 
даже помогло: скандал вышел в кра-
евые СМИ, инициативу поддержали 
очень многие жители, и власти вы-
нуждены были найти перевозчика. 
Маршрут запустили с 18 марта. 
Мы добивались, чтобы он был еже-
дневным, но пока автобус ходит два 
раза в неделю. Власти обещают, 
если общественный транспорт бу-
дет пользоваться спросом, количе-
ство рейсов увеличат.

Важно, что во всех случаях я на-
правлял в краевую прокуратуру об-
ращения, под которыми стояли 
подписи сотен человек. Это под-
тверждало – проблема действи-
тельно волнует людей и требует 
скорейшего решения.

К депутату-коммунисту 
из Рубцовска Андрею 
Чернобаю продолжают
обращаться жильцы 
многоквартирных домов 
города с жалобами 
на управляющие компании

Депутат Косихинского 
районного Совета от КПРФ 
Владислав Реттих помогает 
жителям районов 
Алтайского края добиться 
от властей организации 
транспортного сообщения

ЖАЛОБЫ НА ЖКХ ПРОДОЛЖАЮТСЯ

БОРЕМСЯ ЗА АВТОБУСНЫЕ МАРШРУТЫ

Андрей ЧЕРНОБАЙ,
депутат фракции КПРФ в АКЗС

Владислав РЕТТИХ,
депутат Косихинского райсовета

Официальный
телеграм-канал

А.Б. Чернобая
t.me/gha9rsa
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Администрация района сообщи-
ла, что планирует убрать памятник 
основателю Советского государства 
с площади перед Домом культуры. 
Причиной называется необходимость 
освобождения пространства под куль-
турно-развлекательные мероприятия, 
а также аварийное состояние мону-
мента. А поводом стало то, что пло-
щадь будут благоустраивать в рамках 
федерального проекта «Формирова-
ние комфортной городской среды». 

На месте, где сейчас находится па-
мятник В.И. Ленину, собираются уста-
новить светодиодный фонтан, а сам 
памятник – переместить в парк, где 
расположен мемориал в честь погиб-
ших в годы Великой Отечественной 
войны, который, к слову, два года на-
зад уже «пострадал» от подобной «ре-
конструкции». 

Официальное сообщение о демон-
таже памятника Ленину появилось еще 

9 апреля, но это сразу же вызвало нега-
тивную реакцию и в Петропавловском 
районе, и по всему Алтайскому краю. 

«Моя семья и все мои родственники 
родом из Петропавловского, там же 
родился и я, – пишет Дмитрий Карак-
чеев в обращении министру. – Праба-
бушка вручную помогала копать кот-
лован под фундамент будущего ДК. 
Архитектурный ансамбль площади 
сложился в советское время и памят-
ник В.И. Ленину – его неотъемлемая 
часть. Кроме того, это культурное 
наследие наших предков. 

Наша страна сегодня воюет с фа-
шизмом, с бандеровцами, которые 
сносят памятники Ленину, с пере-
писыванием исторической памяти. 
А что при этом происходит в селе 
на Алтае? Остановите это мораль-
ное разложение!». 

По мнению Дмитрия Сергеевича, 
установка светодиодного фонтана вме-

сто монумента выдающемуся государ-
ственному деятелю России – это пле-
вок в наше историческое сознание. 

Кроме того, еще большой вопрос, 
выполнит ли районная администра-
ция обещание о реставрации и восста-
новлении памятника. Два года назад 
капитально ремонтировали сквер Ге-
роев Великой Отечественной войны. 
Была демонтирована «Аллея городов-
героев», а на беспокойство местных 
жителей власти клятвенно обещали 
вернуть все на место. Но в итоге вме-
сто городов-героев в парке появились 
светодиодные «сакуры». «То есть 
районные власти предлагают те-
перь возлагать цветы к символу Япо-
нии, с которой воевала наша страна 
в годы Второй мировой?» – возмуща-
ется Дмитрий Каракчеев. 

С 2016 года отопительный сезон в городе посте-
пенно вырос более чем на две недели. Если в 2016-
2017 годах он составлял 204 дня, то отопительный 
период 2022-2023 годов уже составил 221 день. Семь 
лет этот период почти непрерывно увеличивался: 
2016-2017 годы – 204 дня, 2017-2018 годы – 214 дней, 
2018-2019 – 217 дней, 2019-2020 годы – 215 дней, 
2020-2021 годы – 218 дней, а в 2021-2022-м отопи-
тельный сезон составил 220 дней. Следующий год 
добавил еще один день. Это пока максимум, но оче-

редной отопительный сезон, возможно, побьет и этот 
рекорд. Для этого в городе батареи должны оставать-
ся горячими вплоть до 5 мая.

Выводы о приходе локального ледникового пери-
ода сделаны на основании того, что начало и конец 
отопительного сезона администрация якобы опреде-
ляет по среднесуточной температуре. Может быть, 
ученые когда-нибудь исследуют эту бийскую природ-
ную аномалию? А может, на постоянное увеличение 
времени отопления обратят внимание в прокуратуре? 
Ведь в народе говорят о банальной жадности хозяев 
ТЭЦ. Или же ледниковый период более вероятен, чем 
жадность капиталиста и потакание ему со стороны 
администрации Бийска?

По материалам сообщества «Левый Бийск»

«Село Петропавловское основа-
но в 1777 году. Но сегодня в нем нет 
ни одного исторического фасада, 
ни одного памятника архитектуры. 
Буквально все изуродовано, перестро-
ено или уничтожено временем и “но-
ваторством”», – завершает свое об-
ращение активист. 

Эту точку зрения поддерживают 
многие жители района и будут бо-
роться за сохранение и реставрацию 
памятника Владимиру Ильичу, где 
он был «поставлен нашими предка-
ми», за возвращение «Аллеи городов-
героев». Если необходимо, музыкант 
готов развернуть сбор подписей зем-
ляков против вредной инициативы 
властей, а также направить обращения 
и в федеральные органы власти  

ЗАЩИТИМ  ИСТОРИЧЕСКУЮ ПАМЯТЬ НАРОДА!

В БИЙСКЕ – ЛЕДНИКОВЫЙ ПЕРИОД?

Известный алтайский гармонист и коллекционер  
Дмитрий Каракчеев обратился к министру культуры Алтайского края 

Елене Безруковой в связи с планами властей в Петропавловском 
районе демонтировать памятник В.И. Ленину 

На фоне глобального потепления климата 
в городе Бийске Алтайского края  
наблюдается какое-то приближение  
локального ледникового периода,  
если судить по отопительным сезонам

Официальный
телеграм-канал
крайкома КПРФ
t.me/kprfaltay

Телеграм-канал
«Левый Бийск»

t.me/leftbiysk


